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Sábado é dia de Feijoada do Leão 
na Estácio de Sá CULTURA, P9

CRIME CRUEL NA ZONA NORTE 
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ZONA OESTE TERÁ FEIRA DE  
EMPREGOS COM 580 VAGAS PARA 

PESSOAS COM DEFICIÊNCIA   SERVIÇO, P10

KE
Y A

LV
ES IDOSA É 

AMARRADA, 
ESPANCADA E 

MORTA DENTRO 
DE CASA

PODE ESTAR VIVENDO ROMANCE  
COM VINI JR. SERÁ?!

CULTURA, P8

ARTHUR LIRA QUER ADVOGADO DE 
"SEU HOSPITAL" MINISTRO DO TST

GERAL, P3GERAL, P3

PODA DE 
ÁRVORES 
GARANTE 

SEGURANÇA 
NA ROCINHA
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VEREADOR DE RIO DAS OSTRAS É 
PRESO ACUSADO DE CORRUPÇÃO 

POLÍCIA, P7

APESAR DE ASSUMIR A SELEÇÃO, 
DINIZ ESTÁ FOCADO NO FLUMINENSE

ESPORTE, P12

A POLÍCIA CIVIL 
INVESTIGA O 
ASSASSINATO 

DE PORCINA DA 
SILVA NEVES, DE 

APROXIMADAMENTE 
80 ANOS, EM SÃO 

CRISTÓVÃO. 
A VÍTIMA FOI 
ENCONTRADA 

DENTRO DE CASA, 
AMARRADA E 

COM SINAIS DE 
ESPANCAMENTO. 

POLÍCIA, P7
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A 
ministra do Pla-
nejamento e Or-
çamento, Simone 
Tebet, antecipou 

ontem que o novo Programa 
de Aceleração do Crescimen-
to (PAC), que deve ser anun-
ciado pelo governo federal em 
breve, vai contar com três fren-
tes: investimentos públicos, 
privados e parcerias público-
-privadas (PPP).  

“O Brasil não tem investi-
mentos públicos porque não 
controla suas finanças, o que 
nós estamos fazendo agora. 
Mas investimento público é 
insuficiente. O Brasil não 
tem dinheiro para resolver 
todos os seus problemas sozi-
nho, até porque, viemos de 
uma pandemia, o Brasil saiu 
empobrecido, voltamos para 
o mapa da fome.”

Em entrevista a emisso-
ras de rádio durante o pro-
grama Bom dia, Ministra, 

Tebet citou um passivo muito 
grande “de não ações” que o 
atual governo encontrou no 
início do mandato. Segundo 
ela, o novo PAC vai funcio-
nar como um pacote de pro-
jetos de investimento para 
fazer o país voltar a crescer.  

“Teremos praticamente 
três linhas de frente: inves-
timento público, com base 
no valor do orçamento, que é 
aquilo que o imposto do povo 
brasileiro paga; investimen-
tos privados, através de con-
cessões, rodovias, portos, 
aeroportos, ferrovias, capo-
tagem, navegação. E também 
parcerias público-privadas, 
que a gente chama de PPP.”

“Estamos esperando o arca-
bouço ser aprovado para ver o 
quanto de espaço fiscal a gente 
vai ter – mais R$ 30 bilhões, 
menos R$ 30 bilhões – para 
falar o valor desse pacotão”, 
concluiu a ministra.
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A Sociedade Brasileira de 
Hepatologia (SBH) decidiu 
tornar permanente, e com 
vigência durante todo o ano, 
a campanha de conscientiza-
ção e combate às hepatites 
virais, que marca tradicional-
mente o mês de julho. “Essa 
foi uma ideia que tivemos por-
que, se a gente se prende só 
a um mês, agosto começa e 
as pessoas acabam se esque-
cendo da importância do tema. 
Por isso, o nosso mote foi De 
Julho a Julho Amarelo. A cura 
começa com o teste para a 
campanha contra as hepati-
tes virais”, disse à Agência Bra-
sil o presidente da SBH, Gio-
vanni Faria Silva. A campa-
nha é promovida em parceria 
com o Instituto Brasileiro de 
Figado (Ibrafig).  

O titular da SBH consi-
derou de grande importância 
a Lei 14.613, sancionada na 
segunda-feira (3) pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, que altera a Lei 13.802, 
de 10 de janeiro de 2019, que 
instituiu o Julho Amarelo, e 
estabelece um conjunto de 
atividades e mobilizações a 
serem desenvolvidas para 
combate às hepatites virais 
neste mês.

Na próxima semana, 
membros da SBH participa-
rão, em Brasília, de reuniões 
no Ministério da Saúde, com 
o objetivo de traçar metas 
e planos para estender pelo 
país ações de diagnóstico, 
tratamento e combate às 
hepatites virais. 
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Ministra participou de programa de rádio na EBC
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O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) nomeou 
o advogado Cristiano Zanin Martins para exercer o 
cargo de ministro do Supremo Tribunal Federal (STF), 
na vaga decorrente da aposentadoria de Ricardo Lewan-
dowski. A formalização consta em decreto publicado no 
Diário Oficial da União (DOU), nesta quarta-feira, 5. 
De acordo com o Supremo, a posse de Zanin será rea-
lizada no dia 3 de agosto.

Indicado por Lula ao cargo, ele teve seu nome apro-
vado pelo Senado no dia 21 do mês passado. No plenário, 
foram 58 votos a favor do indicado e 18 contra. Antes, 
ele passou por sabatina na Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Casa e lá recebeu 21 votos favoráveis e 
5 contrários, depois de uma sessão de quase oito horas.

Zanin ganhou notoriedade por ter sido advogado de 
Lula nos processos da Operação Lava Jato, que leva-
ram o hoje presidente da República à prisão por 580 
dias. O trabalho pôs o advogado contra o então juiz 
Sérgio Moro, responsável pela operação. Atualmente, 
Moro é senador pelo União Brasil do Paraná e partici-
pou da sabatina.

O Ministério da Integra-
ção e do Desenvolvimento 
Regional publicou, ontem ,no 
Diário Oficial da União as 
regras para uso do sistema 
Interface de Divulgação de 
Alertas Públicos (IDAP), que 
faz o envio de alertas à popu-
lação sobre a possibilidade de 
desastres naturais. A porta-
ria começa a valer no dia 11 
próximo e define conteúdo 
e quem pode enviar as men-
sagens.  

O documento atribui à 
Secretaria Nacional de Pro-
teção e Defesa Civil a res-
ponsabilidade pela gestão do 
serviço, por meio do Centro 
Nacional de Gerenciamento 
de Riscos e Desastres, que 
realizará o cadastramento 
dos usuários do sistema nos 
órgãos de proteção e defesa 
civil, em municípios, nos esta-
dos e no Distrito Federal.

Os representantes indica-
dos pelos órgãos locais terão 
que passar por uma capaci-
tação da Secretaria Nacional 
de Proteção e Defesa Civil, 
para terem acesso ao sistema 
Interface de Divulgação de 
Alertas Públicos (IDAP). Ini-
cialmente, as mensagens são 
enviadas pelos municípios, 
mas quando não houver pos-
sibilidade, a responsabilidade 
passa a ser do órgão estadual 
e, em último caso, o próprio 
Centro Nacional de Gerencia-
mento de Riscos e Desastres 
faz o alerta.

Cada mensagem é enviada 
por todos os meios de comu-
nicação cadastrados no sis-
tema - SMS, Telegram, Goo-
gle Alertas Públicos e What-
sApp -, mas apenas os alertas 
de nível muito alto são envia-
dos via televisão por assina-
tura.

������
A portaria define ainda o 

teor das mensagens que podem 
ser cadastradas no sistema na 
iminência de um desastre, ou 
quando ele ocorrer e as infor-
mações forem necessárias para 
ações de socorro e assistên-
cia à população afetada. Por 
essa razão, a mensagem deve 
ser acompanhada de orienta-
ções claras e de fácil entendi-
mento, para preparar a popu-
lação em risco.

São proibidas as mensa-
gens de propaganda, que con-
tenham ofensas, que sejam 
político-partidárias ou que 
promovam fanatismo ou dis-
criminação.

As regras definem ainda 
que as orientações sobre o 
IDAP devem estar contidas 
no plano de contingência, ou 
demais planos operativos do 
município ou estado.
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Medida entra em vigor dia 11 próximo
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Cerimônia de posse será realizada no dia 3 de agosto
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Avelino é o advogado 
trabalhista de Arthur 
Lira. Desde 2013, já 
atuou em pelo menos 
onze processos 
trabalhistas em 
favor do deputado

RONDA  
DO POVO

MORADORES FAZEM VAQUINHA  
PARA AJUDAR FAMÍLIA AFETADA  
POR INCÊNDIO NO SANTA MARTA
Uma vaquinha virtual pretende ajudar moradores da comunidade Santa 
Marta, em Botafogo, na Zona Sul do Rio, afetadas pelo incêndio que 
atingiu uma casa, próxima à Rua da Matriz, na noite de terça-feira (4). 
O imóvel tem quatro andares, onde vivem 12 pessoas, sendo cinco 
crianças, da mesma família. Além de residência, um dos pavimentos 
também funcionava como uma oficina de estofados. Um homem ficou 
ferido e ainda não se sabe o que provocou as chamas. 
Nos quatro andares, estavam distribuídas três famílias, todos parentes, 
e a oficina, responsável pelo sustento das vítimas. Com o incêndio, os 
12 moradores perderam tudo, inclusive materiais de trabalho, e agora 
contam com a ajuda para recomeçaram. Segundo o líder comunitário 
Thiago Firmino, o fogo teve início no primeiro pavimento e acabou 
se alastrando para os demais. Os interessados em apoiar a vaquinha 
devem acessar o site www.benfeitoria.com e procurar por “Ajude-nos a 
Recontruir Nossos Sonhos”. 

PREFEITURA DO RIO VAI ABRIR 
LICITAÇÃO PARA NOVA FASE DE 
PROGRAMA CONTRA ENCHENTES NA 
GRANDE TIJUCA
A Prefeitura do Rio de Janeiro vai abrir licitação para as obras da 
segunda fase do programa contra grandes enchentes na Grande 
Tijuca. Os alagamentos sempre foram um problema na região, mas 
melhoraram com as obras de drenagem. As intervenções ainda não 
têm data para acontecer e a previsão é que usem um método sem 
a necessidade de interferir no trânsito. O investimento tem o valor 
de mais de R$ 68 milhões. A licitação vai acontecer por meio da 
Fundação Rio Águas. Um túnel subterrâneo de desvio será construído 
para minimizar as enchentes. Será feito um desvio do Rio Joana para 
desaguar diretamente nas águas da Baía de Guanabara.
Segundo os técnicos, a obra pode reduzir cerca de 75% do que 
chegaria ao Rio Maracanã durante um dia de temporal, evitando 
o transbordamento. O trajeto subterrâneo terá um pouco mais de 
mil metros de extensão, começando na altura da Praça Varnhagen, 
passando sob a Rua Felipe Camarão, seguindo pela Avenida Professor 
Manoel de Abreu e até desaguar no primeiro emboque do desvio do Rio 
Joana, perto do estádio do Maracanã.
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Light faz poda para Light faz poda para 
evitar acidentesevitar acidentes

A concessionária Light fez trabalho de manejo arbóreo 
em vegetação na Estrada da Gávea, que comprometia 

a rede elétrica e a qualidade do fornecimento de energia.
A equipe da Light contou com o apoio da Associação 

de Moradores da Rocinha na programação solicitada.
Serviço relevante no local , onde as galhadas das 

árvores, em contato sobre a rede elétrica, causava curto 
e falta de energia no entorno !

A Voz das 
Comunidades
por ALBERTO AHMED

O 
escuso interesse 
de Arthur Lira em 
ter nas mãos a Mi-
nistério da Saúde, 

cuja ministra Nisia Trindade 
tem conduzido com grande se-
riedade já é de conhecimento 
de todos, assim como o domí-
nio de sua família quanto ao 
Hospital Veredas, que levou 1 
bilhão de reais em sete anos. 
Porém, Lira tem mais uma car-
ta na manga para continuar se 
beneficiando: segundo a revis-
ta Piauí e a Agência Pública, 
foram identificadas contrata-
ções ligando o cofre do Hospi-
tal Veredas com escritórios de 
advocacia. Em 2 de fevereiro 
de 2018, por exemplo, o Hos-
pital Veredas contratou o es-
critório do advogado Adriano 
Costa Avelino para atuar em 
processo de dívidas do hospi-
tal com a Eletrobrás. Apesar da 
crise financeira por que passa-
va, o hospital firmou um con-
trato alto que previa o paga-
mento ao advogado em duas 
parcelas, independentemen-

te do resultado da ação.  Diz 
o contrato, ao qual a reporta-
gem teve acesso: “Os valores 
pagos ao contratado (…) não 
estão sendo pagos em razão 
da apresentação de qualquer 
resultado ou condição, inclu-
sive na hipótese de realização 
de acordo judicial e/ou extra-
judicial, com ou sem redução 
de valores”.

Procurado pela reporta-
gem, Avelino confirmou que 
recebeu os 2,8 milhões de reais 
e disse que o valor é propor-
cional ao montante do pro-
cesso, avaliado na época em 
32 milhões de reais. Advoga-

dos ouvidos pela Piauí consi-
deraram o valor do pagamento 
dos honorários elevado, e que o 
hospital poderia ter negociado 
um preço melhor, deixando um 
pagamento maior para o caso 
de vitória.

Em resposta, Avelino disse 
que obteve uma decisão favo-
rável em primeira instância, 
para que houvesse isenção 
da cobrança do ICMS sobre 
a dívida total, mas que houve 
um recurso e, desta etapa 
em diante, outros advogados 
começaram a atuar no pro-
cesso. Conforme os autos do 
processo, Adriano Avelino pas-
sou a representar o hospital 
em 7 de maio de 2018, assu-
mindo o lugar de Joaquim Pon-
tes Miranda Neto. Dois anos 
depois, Pontes Miranda Neto 
reassumiu o caso em conjunto 
com Filipe Pedroza Antunes, 
conforme uma nova procura-
ção assinada em outubro de 
2019 por Edgar Antunes – pre-
sidente do Veredas e pai de 
Filipe Antunes –, mas que só 

foi anexada ao processo um 
ano depois, em 4 de outubro 
de 2020.  “Eu continuo lá nos 
autos, mas a condução é feita 
por vários advogados”, disse 
Avelino.

Avelino é o advogado tra-
balhista de Arthur Lira. Desde 
2013, já atuou em pelo menos 
onze processos trabalhistas em 
favor do deputado. Lira parece 
ter muita confiança em Ave-
lino, tanto que tem feito cam-
panha para que o advogado 
seja nomeado para uma vaga 
no Tribunal Superior do Traba-
lho (TST). A OAB está em fase 
de análise dos nomes inscritos 
para indicar seis deles ao TST, 
que depois formará uma lista 
tríplice da qual o presidente 
Lula deverá escolher um. Ave-
lino é candidatíssimo.

A Piauí e a Agência Pública 
pediram acesso aos balanços 
financeiros do Veredas, ou, 
pelo menos, informações sobre 
pagamentos a fornecedores e 
escritório de advocacia, mas 
o hospital não quis fornecer.

Arthur Lira Arthur Lira 
continua continua 

aprontando aprontando 
por lápor lá

 A coordenação geral 
do Sindicado Estadual dos 
profissionais de Educação 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Sepe) esteve na Secretaria 
Estadual de Educação (See-
duc), para discutir a reposi-
ção das aulas após 43 dias de 
paralisação, que teve início 
no dia 17 de maio. A greve 
chegou ao fim sem que a 
categoria conseguisse ter a 
principal reivindicação aten-
dida: implementação do piso 
nacional do magistério para 
todos os níveis e não ape-
nas para a parcela que está 
abaixo dele.

De acordo com o Sepe, 
a categoria cumpriu com o 
acordo mediado pelo Tribunal 
de Justiça e enviou à Secreta-
ria, na segunda-feira (03), a 
proposta de reposição das aulas 
aprovada pela assembleia, que 

prevê o início a partir de 1º de 
agosto, até 20 de dezembro. A 
Seeduc, no entanto, não con-
corda com a proposta e deter-
minou o início da reposição 
ainda em julho, antes do paga-
mento dos valores descontados 
durante a greve.

A secretaria propôs que 
o início da reposição seja da 
seguinte forma: 5 dias presen-
ciais em julho (10 a 14 de julho); 
10 dias presenciais no 2º semes-
tre, entre sábados, feriados ou 
pontos facultativos à escolha 
da escola; e 19 dias de forma 
remota com material impresso 
ou “Google classroom”.

A Seeduc disse, ainda, que 
segue aberta ao diálogo com 
os profissionais da rede e rea-
firmou o compromisso com 
todos os pontos acordados 
na conciliação judicial com 
a categoria, no último dia 28. 

Sepe propõe que seja feita em agosto; Seeduc fala em julho

Professores do estado e governo 
discutem reposição das aulas 

após fim da paralisação

Uma mulher morreu após colidir com um carro em 
uma carreta na Rodovia Presidente Dutra, na altura de 
Nova Iguaçu, na Baixada, na manhã de ontem.

Pelas imagens, é possível ver que o veículo ficou com-
pletamente destruído após entrar embaixo da carreta 
durante a colisão.

De acordo com o Corpo de Bombeiros, a vítima, que 
não foi identificada, morreu ainda no local. O acidente 
ocorreu na altura do Posto 13, no sentido São Paulo. 

Segundo a concessionária EcoRioMinas, que admi-
nistra a via, no momento do acidente uma faixa ficou 
interditada. O trânsito permaneceu intenso no local por 
mais de três horas.

O carro ficou 
completamente 
destruído após a 
colisão

Motorista morre em grave Motorista morre em grave 
acidente com carreta na Dutraacidente com carreta na Dutra
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AVISO DE LICITAÇÃO/SRP
LICITAÇÃO Nº: 11/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO/SRP
PROCESSO: 6691/2022
REQUISITANTE: SEMED
REALIZAÇÃO: 01/08/2023
HORA: 11:00 hs

OBJETO: REGISTRO PREÇOS PARA UMA EVENTUAL E 
FUTURA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
FORNECIMENTO UNIFORMES ESCOLARES.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as especifi cações 
da referida licitação, encontra-se a disposição dos interessados no Portal 
da Transparência da Prefeitura Municipal de Japeri, http://siapegov.japeri.
rj.gov.br/portal-transparencia/home, ou, ainda, por meio da Comissão 
Permanente de Licitação/CPL – SEMUG, situada a Estrada Vereador 
Francisco da Costa Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – 
Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, exceto aos 
sábados, domingos e feriados com a permuta de uma resma de papel A4. 
O requerimento será feito mediante preenchimento de formulário próprio 
da CPL/SEMUG. No ato de requerimento do Edital, os interessados 
deverão trazer 01 (um) Portador de Mídia, no qual serão gravados o Edital 
e seus Anexos. Os arquivos serão gravados de forma a permitir somente 
sua leitura e impressão.  

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeira – CPL

AVISO DE LICITAÇÃO/SRP
LICITAÇÃO Nº: 48/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO/SRP
PROCESSO: 2736/2023
REQUISITANTE: SEMOSP
REALIZAÇÃO: 03/08/2023
HORA: 11:00 hs

OBJETO: REGISTRO PREÇOS PARA UMA EVENTUAL E 
FUTURA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
FORNECIMENTO FERRAMENTAS.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as especifi cações 
da referida licitação, encontra-se a disposição dos interessados no Portal 
da Transparência da Prefeitura Municipal de Japeri, http://siapegov.japeri.
rj.gov.br/portal-transparencia/home, ou, ainda, por meio da Comissão 
Permanente de Licitação/CPL – SEMUG, situada a Estrada Vereador 
Francisco da Costa Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – 
Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, exceto aos 
sábados, domingos e feriados com a permuta de uma resma de papel A4. 
O requerimento será feito mediante preenchimento de formulário próprio 
da CPL/SEMUG. No ato de requerimento do Edital, os interessados 
deverão trazer 01 (um) Portador de Mídia, no qual serão gravados o Edital 
e seus Anexos. Os arquivos serão gravados de forma a permitir somente 
sua leitura e impressão.   

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeira – CPL

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

�Prefeitura de Mari-
cá está com inscri-
ções abertas para 
três cursos presen-

ciais voltados para profis-
sionais que atuam nas áre-
as técnica e operacional dos 
órgãos de proteção e defesa 
civil de todo o Brasil e nas 
ações de risco de desastres 
socioambientais locais. São 
eles: meteorologia aplicada à 
gestão de riscos de desastres; 
hidrologia aplicada à gestão 
de riscos de desastres e vis-
toria estrutural em ações de 
Proteção e Defesa Civil.

Os interessados devem rea-
lizar suas pré-inscrições pelos 
links:

Para efetuar as inscrições, 
os candidatos deverão estar 
vinculados aos órgãos do Sis-
tema Nacional de Proteção e 
Defesa Civil (SINPDEC), con-
forme art.10 da Lei Federal nº 
12.608/2012. Em caso de dúvi-
das, basta entrar em contato 
com a coordenação dos cur-
sos, pelo e-mail: cursosdcma-
rica@gmail.com.

As aulas acontecem de 
25 à 29 de setembro de 2023 
(Meteorologia Aplicada a 
Gestão Integrada de riscos 
de Desastres), de 23 à 27 de 
outubro (Hidrologia Apli-
cada a Gestão Integrada de 
riscos de Desastres) e de 20 
à 24 de novembro (Vistoria 
Estrutural em Ações de Prote-
ção e Defesa Civil), na Escola 
Municipal de Administração 
(EMAR) e têm como objetivo 
principal, o aprimoramento 
de habilidades que visam con-
tribuir para a segurança das 
comunidades que residem em 
área de desastres.

Divulgação
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“Muito importante a parti-
cipação da Defesa Civil nesses 
cursos de capacitação e trei-
namento, haja vista que as 
demandas do município vêm 
aumentando e que necessita-
mos cada vez mais da capa-
citação técnica e operacio-
nal das nossas equipes para 
e enfrentamento dos even-
tos extremos locais”, explica 
o secretário de Proteção e 
Defesa Civil, Fabrício Bit-
tencourt.
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O curso tem por objetivo 
abordar a importância da 
meteorologia no processo de 
tomada de decisão na gestão 
de desastres, além de auxiliar 
nas ações preventivas e de pre-
paração ao enfrentamento dos 
eventos adversos.

Serão abordados os seguin-
tes temas: estações meteoro-
lógicas; rede de monitora-
mento de PCD’s (Plataforma 

de Coleta de Dados); legisla-
ção de meteorologia aplicada 
a Defesa Civil; eventos extre-
mos; variáveis meteorológi-
cas ligada à queimadas; prin-
cipais desafios na prevenção 
de desastres naturais e radar 
meteorológico.

Vagas disponibilizadas: 40
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O curso tem o objetivo de 
transmitir conceitos, critérios 
e metodologias relacionadas 
ao diagnóstico, mapeamento e 
planejamento de intervenções, 
visando à prevenção de desas-
tres socioambientais, relacio-
nados aos riscos hidrológicos.

Os principais resultados 
são a melhoria dos sistemas 
de avaliação e mapeamento de 
riscos; previsão e alerta e o pla-
nejamento urbano na atuação 
de gestão do risco de desastres.

Entre os temas abordados 
estão: conceitos básicos de 
hidrologia; hidrologia e suas 

aplicações; o papel da Defesa 
Civil no contexto dos desas-
tres hidrológicos em âmbito 
municipal, estadual e federal; 
erosão costeira e o fenômeno 
das ressacas.

Vagas disponibilizadas: 60
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O curso tem por objetivo 
desenvolver conhecimentos 
relacionados à redução do 
risco de desastres tecnológi-
cos, através do aumento da 
percepção de risco em estru-
turas edificadas com patolo-
gias construtivas.

Dentre os temas aborda-
dos: a introdução aos desastres 
tecnológicos relacionados às 
obras civis; a abordagem sobre 
redução do risco de desastres; 
resiliência; marcos regulató-
rios internacionais; análise de 
segurança x risco x prejuízo; 
o papel do poder público nas 
vistorias e características das 
fissuras no concreto armado.

Vagas disponibilizadas: 40

A diarista Izabele de Azevedo, de 25 
anos, moradora do bairro Galo Branco, 
em São Gonçalo, é mãe solteira e está 
passando por uma gestação de risco. Ela 
descobriu uma má formação da bebê, 
que se chamará Eloah, no ultrassom 
morfológico com 22 semanas de ges-
tação. Todas as ultras seguintes ates-
taram os mesmos diagn

O alto risco vale tanto para mãe, 
quanto para a bebê, que tem Arnold-

-chiari tipo 2, com corpo caloso e 
meningocele, também denominada 
espinha bífida, que é uma malfor-
mação congênita caracterizada pelo 
fechamento incompleto dos arcos 
vertebrais dorsais. 

A gestante está esperando, desde 
abril, a regularização de São Gonçalo 
para enviar a documentação e con-
seguir a vaga no Hospital Fernan-
des Figueira - Instituto Nacional de 
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 Izabele de Azevedo, de 25 anos, está indo para a 37ª semana de gestação

Saúde da Mulher, da Criança e do 
Adolescente, onde tem profissio-
nais especializados no caso, para 
o tratamento do bebê. Porém, até 
o momento, Izabele não recebeu 
nenhuma resposta além de que 
deveria aguardar até a próxima 
segunda-feira (3), sendo que ela 
estará com 37 semanas. 

De acordo com Silvia Azeredo, 
tia de Izabele, “a médica da clí-
nica gonçalense, que cuida de ges-
tação de alto risco, disse que ela 
não pode entrar em trabalho de 
parto e precisa desse atendimento 
com urgência”. 

Izabele esteve novamente na 
Ouvidoria do SUS para tentar a 
regularização, e mais uma vez não 
obteve nenhuma resposta positiva. 

Procurada pela reportagem, a 
Secretaria de Estado de Saúde (SES-
-RJ), por meio da Central Estadual 
de Regulação (CER), “informa que 
a paciente Izabele de Azevedo teve 
liberada consulta para avaliação no 
Ambulatório de Obstetrícia do Hos-
pital Universitário Antonio Pedro 
(HUAP), em Niterói. A consulta 
está marcada para amanhã, 29 de 
junho, às 8h, com a Dra. Adriene.”
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Com objetivo de aumentar 
a proteção contra a menin-
gite, a Secretaria Municipal 
de Saúde de Nova Iguaçu 
ampliou, temporariamente 
até o fim do ano, a oferta da 
vacina meningocócica ACWY. 
O imunizante está disponível 
no Calendário Nacional de 
Vacinação para crianças de 
11 e 12 anos, mas adolescen-
tes de 13 e 14 anos, que ainda 
não se imunizaram, também 
estão podendo se vacinar.

A meningite é uma infla-
mação das meninges, mem-
branas que envolvem o cére-
bro e a medula espinhal, 
podendo ser causada por bac-
térias, vírus, fungos e para-

sitas. Segundo o Ministé-
rio da Saúde, a ocorrência 
das meningites bacterianas 
é mais comum no outono e 
no inverno. Já a do tipo viral 
tem maior incidência na pri-
mavera e no verão.

A meningocócica ACWY é 
aplicada em dose única e pro-
tege contra quatro sorogrupos 
da bactéria Neisseria Meningiti-
dis. Para se vacinar, é necessário 
ter em mãos identidade, CPF ou 
cartão do SUS e a caderneta de 
vacinação. Os pontos de imuni-
zação funcionam de segunda à 
sexta-feira, das 8h30 às 17h, e 
estão disponíveis no site atra-
vés do link: http://www.novai-
guacu.rj.gov.br/semus/vacinas/
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O imunizante está disponível no Calendário Nacional de Vacinação

 Voltadas para a gestão de riscos e desastres, as aulas serão ministradas na Escola 
Municipal de Administração; serão ofertadas um total de 140 vagas
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�róximo de completar 
três anos desde sua 
inauguração o Hospi-
tal Público Veteriná-

rio Resende atingiu a marca 
de 80.000 atendimentos rea-
lizados a cães e gatos do mu-
nicípio. A marca foi registrada 
na última quinta-feira e divul-
gada pela diretoria do hospi-
tal nesta semana.  

De acordo com o diretor 
do Hospital Veterinário, Felipe 
Quinane, a unidade segue com 
uma média de 80 atendimen-
tos por dia. O hospital é pio-
neiro e serve de modelo para 
centenas de municípios em 
todo o país, que desejam ter 
um serviço para atender cães 
e gatos gratuitamente, além 
de se destacar na assistência 
aos animais de estimação da 
população. 

“Mais uma marca impor-
tante que alcançamos, fruto 
de um trabalho incessante, 
de muito amor, carinho e pro-
fissionalismo com os animais. 
O hospital veterinário já nas-
ceu como uma referência e se 
consolida ainda mais a cada 
dia. Temos uma equipe qualifi-
cada e dedicada, além de uma 
estrutura que nos permite tra-
balhar com qualidade e como-

didade. Os animais da cidade 
estão muito bem cuidados e 
sabemos que Resende é um 
município que cuida das pes-
soas e também dos animais”, 
destacou Felipe. 
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Desde sua inauguração, 

a unidade recebeu dezenas 
de investimentos, como esta-
ção para produzir água desti-
lada, utilizada na higieniza-
ção e cirurgias; novo veículo 
para suporte em atendimen-
tos; novas bombas de infusão, 
usadas na administração de 
medicamentos de vias veno-
sas; monitores que possibi-
litam monitorar o estado de 
saúde e os aspectos fisiológi-
cos dos animais.  

Além, claro, da Primeira 
Farmácia Pública Veteriná-
ria do país, que disponibiliza 
medicamentos receitados no 
Hospital Veterinário e no Cen-
tro de Controle de Zoonoses, 
auxiliando no suporte com 
antibióticos, anti-inflamató-
rios e analgésicos.  

‘O Hospital Público Veteri-
nário de Resende oferece um 
serviço de saúde pública gra-
tuito que beneficia a popu-
lação de Resende. Sabemos 

Divulgação

Será realizada no próximo 
domingo, dia 02 de julho, a feira 
de adoção de cães e gatos de 
Mesquita. A ação, que é uma 
parceria entre a Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Mesquita com 
cuidadores locais, será realizada 
na Praça Elizabeth Paixão, no 
Centro de Mesquita. A feira 
acontece entre 9h ao meio-dia 
e, para realizar a adoção, é neces-
sário apresentar RG e compro-
vante de residência.  

Essa é a terceira edição da 
feira neste ano. A intenção é 
estimular a adoção de pets que 
foram abandonados ou que já 
nasceram nas ruas e também 
ajudar a diminuir os índices 
de animais nas ruas do muni-
cípio. A ajuda dos protetores 

locais consiste na disponibiliza-
ção dos cães e gatos resgatados 
para a campanha de adoção. A 
expectativa é encontrar novos 
lares para o maior número pos-
sível entre esses animais. 

“A convivência com ani-
mais de estimação traz inúme-
ros benefícios para o indivíduo, 
tanto físicos como mentais. Mas 
também é importante entender 
sobre adoção responsável, por-
que é preciso garantir qualidade 
de vida para eles. A Coordena-
ção de Vigilância Ambiental e 
Controle de Zoonoses estará à 
disposição para oferecer toda a 
orientação e suporte durante a 
feira”, afirma a médica veteri-
nária Eduarda Falcão, que faz 
parte da equipe.
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Conhecendo o maior museu de avia-
ção da América do Sul. Os alunos da 
Guarda Mirim de Belford Roxo embarca-
ram em uma emocionante aventura edu-
cacional ao visitar o Museu Aeroespacial 
na Base Aérea no Campos dos Afonsos, 
no Rio de Janeiro.

Ao chegar ao Museu, os alunos fica-
ram maravilhados com a vasta cole-
ção de aeronaves históricas, desde os 
primeiros modelos até as máquinas 
mais avançadas. Acompanhados de 
guias especializados, os Guardas Mirins 
aprenderam sobre a evolução da avia-
ção e da exploração espacial por meio 
de exposições interativas, exibições 
audiovisuais e réplicas em tamanho 
real. Além disso, tiveram a oportuni-

dade de conhecer sobre a Empresa Bra-
sileira de Aviação (Embraer), através 
de pilotos renomados que comparti-
lharam experiências e inspiraram os 
jovens a sonhar com o futuro da ciên-
cia e tecnologia aeroespacial.

Os alunos também puderam interagir 
com simuladores de voo, experimentar a 
sensação de uma cabine de um avião e 
até mesmo tocar em peças autênticas de 
foguetes e satélites.
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O secretário municipal de Segurança 

Pública, Luciano Arigone, enfatizou que 
o conteúdo extraclasse é fundamental 
para inspirar os jovens. “A experiência 
prática desperta a curiosidade dos alu-

nos e estimula o interesse em áreas como 
engenharia aeroespacial e ciência espa-
cial”, frisou. “Tenho certeza que os guar-
das mirins retornaram motivados para 
seguir os próprios sonhos e aspirações”, 
acrescentou Luciano Arigone.

Os coordenadores do Projeto Guarda 
Mirim, Thiago Silva e Egídio Soares, des-
tacaram que a visitação é uma oportuni-
dade enriquecedora. “O passeio ao Museu 
Aeroespacial proporcionou uma imer-
são no universo da aviação e do espaço, 
explorando diferentes áreas temáticas do 
Museu”, contou Thiago. “A visitação ofe-
rece uma visão prática da história da avia-
ção militar, aeronaves comerciais e espa-
ciais, bem como os avanços tecnológicos 
do setor”, completou Egídio.

Acompanhados de guias especializados, os Guardas Mirins aprenderam sobre a evolução da aviação e da exploração espacial

A ação é uma parceria entre a Secretaria 
Municipal de Saúde e cuidadores locais
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 Unidade, que é referência no cuidado com os animais, atinge mais uma marca importante perto de completar três anos em atividade

que muitas vezes é custoso 
cuidar da saúde dos cães e 
gatos, embora essa seja uma 
responsabilidade e compro-

misso dos tutores. Pensando 
nisso, para não desamparar 
essas pessoas e os animais, 
temos hoje o hospital. Con-

tamos com profissionais alta-
mente capacitados e estamos 
sempre investindo em equipa-
mentos modernos para garan-

tir um atendimento eficiente 
e seguro para os animais”, 
finalizou Jayme Neto, secre-
tário de Saúde de Resende. 
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TENTATIVA 
DE FURTO DE 
CABOS PROVOCA 
TRANSTORNO 
PARA 
PASSAGEIROS  
DE TRENS
Passageiros que dependem 
dos trens para se deslocar 
enfrentaram transtornos 
na manhã de ontem. Uma 
tentativa de furto de cabos de rede aérea nas proximidades da estação 
de Ricardo de Albuquerque, na Zona Norte do Rio, durante a madrugada, 
prejudicou o início da operação do ramal Japeri. Nas redes sociais, os 
usuários relataram que os terminais ficaram lotados. A circulação só foi 
normalizada por volta das 6h40. 
“O que está acontecendo com o expresso em Deodoro? Está um 
massacre, plataforma lotada, sem condições de entrar”, comentou um 
passageiro. “Já estou na estação há um tempinho e não passa trem. 
Estação está lotada!”, desabafou outro. De acordo com a SuperVia, 
responsável pela operação, por volta de 1h40, agentes perceberam o 
desarme do circuito de energia no trecho entre as estações de Nova 
Iguaçu e Deodoro. 
Ainda segundo a concessionária, ao realizarem vistoria, foi constatado a 
tentativa de furto de aproximadamente 220 metros de fios de rede aérea. 
O material não chegou a ser levado pelos criminosos, que conseguiram 
fugir, mas houve prejuízo avaliado em R$ 44 mil. Para evitar atrasos, as 
viagens da Central do Brasil para Japeri, que têm menor movimento neste 
horário, chegaram a ser suspensas e, no sentido contrário, os intervalos 
foram ampliados para até 20 minutos. 
Os trens extras que partem da estação de Nova Iguaçu para a Central 
também acabaram sendo afetados e suspensos. “A SuperVia lamenta 
que situações alheias ao controle da concessionária prejudiquem a plena 
prestação de serviço a seus clientes. Quando ocorrem crimes como 
furtos de cabos, a SuperVia se vê obrigada a adotar, imediatamente, uma 
série de medidas emergenciais para garantir a segurança operacional 
do sistema e do serviço. Entre elas estão as interrupções temporárias 
na circulação dos trens, aumento no intervalo das viagens, aumento do 
tempo de percurso, entre outras”, afirmou a concessionária.
A SuperVia também pediu a colaboração de toda a população para 
denunciar qualquer tipo de crime que presencie. O Disque Denúncia 
recebe informações pela Central de Atendimento, nos telefones (21) 
2253-1177 ou 0300-253-1177; pelo WhatsApp Anonimizado, no (21) 
2253-1177; pelo WhatsApp dos Desaparecidos, no (21) 98849-6254; e por 
meio do aplicativo Disque Denúncia RJ. O anonimato é garantido. 

MORADOR É BALEADO DURANTE T 
IROTEIO ENTRE BANDIDOS E PMS NO 
MORRO DO PALÁCIO, EM NITERÓI
Um homem foi baleado, durante 
uma operação da Polícia Militar 
no Morro do Palácio, em Niterói, 
Região Metropolitana do Rio.
De acordo com a família, 
Jorge Luiz da Conceição do 
Nascimento, de 56 anos, estava 
em um bar próximo de sua 
casa quando ficou no meio do 
fogo cruzado entre bandidos 
e policiais militares. Ele foi 
atingido por um tiro na virilha.
“Ele foi na Barraca do Amigo, 
como tá sempre acostumado. 
Ele sempre me avisa a hora que 
tá vindo pra casa, só que em um 
negócio de cinco minutinhos 
que ele desceu [pro bar], eu 
escutei os tiros, mas não sabia 
pra qual lado que era. Nisso, eu 
desci atrás do meu irmão. Quando eu desci, o pessoal na rua de cima já 
começou a gritar: ‘corre, corre, corre que foi baleado’. Pra mim meu irmão 
tinha até morrido porque foi muito tiro mesmo”, disse Carmen, irmã de 
Jorge Luiz. A vítima foi encaminhada ao Hospital Azevedo Lima, também 
em Niterói, onde permanece internado. De acordo com a direção do 
hospital, o seu quadro de saúde é estável.
Carmen contou que ele foi submetido a uma cirurgia ainda nesta terça. 
Segundo ela, o morador é deficiente intelectual e faz uso regular de 
medicamento psiquiátricos. “Eu vou saber como ele tá. Eu cheguei pra 
trazer o remédio porque ele toma controlado da psiquiatria. O certo 
mesmo é eu ficar com ele, passar a noite aqui porque ele tem direito a 
acompanhamento, mas eu não pude ficar porque também tomo remédio, 
tô com meu marido acidentado em casa também, sabe?”, disse Carmen.

Operação da PM
A PM afirma que agentes foram acionados para verificar uma denúncia 
de tráfico de drogas, e que quando os policiais chegaram no local, viram 
criminosos atuando no comércio de entorpecentes.
A polícia afirma ainda que houve confronto e troca de tiros. Dois homens 
foram presos e um outro foi baleado durante a ação, mas conseguiu fugir.

A
té dezembro as 
polícias de elite do 
RJ — Core, Bope e 
Choque — usarão 

câmeras nas fardas, atendendo 
a uma determinação do Supre-
mo Tribunal Federal (STF). No 
entanto, o uso do equipamento 
deverá ser detalhado em uma re-
solução conjunta, que as secre-
tarias de Polícia Civil e de Polí-
cia Militar terão que elaborar.

As câmeras corporais por-
táteis já estão sendo utilizadas 
pelos policiais militares de todos 
os 39 batalhões de área, no Bata-
lhão Especializado de Policia-
mento em Estádios (Bepe), 
no Comando de Policiamento 
Ambiental (CPAM) e no Bata-
lhão de Policiamento em Áreas 
Turísticas (BPTur). A Polícia 
Civil ainda não usa o equipa-
mento.

Um decreto e um comuni-
cado divulgados pelo governo 
do RJ nesta terça-feira (4) dizem 
que o estado prevê que todas as 
unidades estarão com o equipa-
mento até o fim do ano.

Caberá as corregedorias da 
PM e da Civil estabelecer um 
decreto em conjunto para regu-
lamentar a gestão, o comparti-
lhamento e os pedidos de acesso 
as imagens das câmeras cor-
porais.

No início do ano, o governa-
dor Cláudio Castro (PL) chegou 
a dizer que iria recorrer “até o 
fim” e “lutar judicialmente em 
todas as instâncias” contra a 

instalação de câmeras no Bope 
e na Core.

Em junho, o ministro Edson 
Fachin, STF, negou, em junho, 
um pedido do governo do Rio 
para que batalhões especiais 
das polícias militar e civil não 
utilizem câmeras em fardas e 
viaturas.

O governo estadual que-
ria que o Batalhão de Opera-
ções Especiais da Polícia Mili-
tar (Bope) e a Coordenadoria de 
Operações e Recursos Especiais 
da Polícia Civil (Core) ficassem 
de fora da obrigação.

Em resposta, Fachin afirmou 
que “todas” as unidades devem 
utilizar o equipamento. O minis-

tro, no entanto, abriu uma exce-
ção para determinadas ativida-
des de inteligência, que deverão 
ser indicadas em pelo governo.

“Mantenho a decisão que 
determinou o estabelecimento 
imediato de um cronograma 
para que todas [sem exceção 
alguma] as unidades policiais do 
Estado do Rio de Janeiro [com 
prioridade para que realizem 
operações em favelas] adotem 
as câmeras corporais”, escre-
veu o magistrado.

O governo do Rio alegou que 
a utilização de câmeras corpo-
rais em unidades especiais “não 
seria producente” porque pode-
ria “revelar as suas técnicas, as 

suas táticas e os seus equipa-
mentos para os criminosos”, o 
que colocaria em risco a vidas 
dos policiais.

Fachin reconheceu que as 
câmeras podem prejudicar ati-
vidades de inteligência, mas res-
saltou que “essas atividades, no 
entanto, não coincidem neces-
sariamente com todas as opera-
ções realizadas por batalhões ou 
unidades especiais ou mesmo 
por todos os agentes que inte-
gram essas unidades”.

ATENDENDO AO STF
Neste terça-feira (4), o 

estado informou que vai cum-
prir toda a decisão do STF.

“Estamos atendendo às deli-
berações do Supremo Tribunal 
Federal e para isso é necessária a 
normatização do acesso às ima-
gens produzidas pelas câmeras 
operacionais portáteis”, disse o 
governador por nota.

Segundo o governo do 
estado, também está em anda-
mento uma licitação para a com-
pra de 5.489 câmeras que serão 
instaladas em viaturas policiais.

O videomonitoramento 
inclui captação, armazena-
mento, transmissão e gestão 
do material produzido.

Ainda de acordo com o 
estado, os equipamentos terão 
a capacidade de fazer reconhe-
cimento facial, identificação de 
placas e análise de comporta-
mentos padronizados como fora 
do usual.

Tropas de elite da 
Polícia do Rio usarão 

câmeras no uniforme até 
dezembro, prevê governo

As câmeras corporais portáteis já estão sendo utilizadas  
pelos policiais militares de todos os 39 batalhões de área, no Batalhão 

Especializado de Policiamento em Estádios (Bepe), no Comando de 
Policiamento Ambiental (CPAM) e no Batalhão de Policiamento em 

Áreas Turísticas (BPTur)

Policiais do Batalhão de Polícia Turística (BPTur) 
prenderam uma jovem com 424 comprimidos de ecstasy 
na Rodoviária do Rio, em Santo Cristo, na Zona Portu-
ária. Segundo a Polícia Militar (PM), a mulher confes-
sou que levaria as drogas para Belo Horizonte e ganha-
ria R$ 200 pelo transporte. 

Por volta das 22h, durante um patrulhamento, os mili-
tares abordaram a mulher que estava apenas com uma 
bolsa. De acordo com a PM, Jennifer do Nascimento, 
de 20 anos, disse que havia recebido os entorpecentes 
na Penha, Zona Norte do Rio, e pretendia entregar na 
cidade de Santa Luzia, em Belo Horizonte.

Jennifer foi presa pelo crime de tráfico de drogas e 
encaminhada para a 4ª DP (Centro), onde ficará à dis-
posição da Justiça. 

Jovem é presa com mais de 
400 comprimidos de ecstasy 

na Rodoviária do Rio

Segundo a PM, a mulher confessou que receberia  
R$ 200 pelo transporte da droga; destino era a cidade de Santa Luzia, 

em Belo Horizonte

Preso há 50 dias por crimes 
que teriam sido cometidos pelo 
irmão, o operário da constru-
ção civil Waelinton Gonçal-
ves dos Santos, de 33 anos, 
foi solto no início da tarde de 
ontem. Mesmo em liberdade, 
o operário continua respon-
dendo por roubo, tentativa de 
roubo, porte ilegal de arma e 
homicídio, todos praticados no 
Rio Grande do Norte. A defesa 
dele tenta provar no Tribunal 
de Justiça do Rio Grande do 
Norte e do Rio que o verda-
deiro autor dos crimes é Vando 
Gonçalves dos Santos, mora-
dor de Natal.

Já do lado de fora da cadeia 
pública Tiago Teles de Castro 
Domingues, em São Gonçalo, 
na Região Metropolitana do 
Rio, onde estava preso desde 
o dia 16 de maio, Waelinton 
reencontrou a mulher, as duas 
filhas menores e o cunhado. 
Emocionado, ele contou que 
neste momento pensa ape-
nas em descansar em casa, 

ao lado da família.
O alvará de soltura do ope-

rário foi expedido na noite de 
terça-feira (4), após a Justiça 
do Rio receber do Rio Grande 
do Norte as decisões judi-
ciais. de acordo com Diego 
Moreira Saldanha, advogado 
que defende o operário, o caso 
tem um alto grau de dificul-
dade devido o caso tramitar 
no Rio Grande do Norte.

Justiça do Rio solta  
operário que teria sido preso 

no lugar do irmão

Waelinton Gonçalves dos Santos, 
de 33 anos, estava há 50 dias 

na cadeia pública Tiago Teles de 
Castro Domingues, em  

São Gonçalo

Jorge Luiz da Conceição do 
Nascimento, de 56 anos, estava em 

um bar quando foi atingido na virilha. 
Ele foi encaminhado ao Hospital 
Azevedo Lima, onde permanece 

internado
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Polícia Civil investiga o assassinato de Porcina da Silva Ne-
ves, de aproximadamente 80 anos, na noite de terça-feira (4), 
em São Cristóvão, Zona Norte do Rio. A vítima foi encontra-
da dentro de casa, amarrada e com sinais de espancamento.

De acordo com a Polícia Militar, agentes do 4º BPM (São Cristóvão) 
foram à Rua Henrique Chaves, onde encontraram a idosa morta. 

A Delegacia de Homicídios Capital (DHC) instaurou inquérito para 
investigar o crime e diligências estão em andamento para apurar a auto-
ria e a motivação do crime.

Não há informações sobre a data e local de sepultamento de Porcina.

Idosa é encontrada 
morta com sinais 
de espancamento 
em São Cristóvão

Porcina da 
Silva Neves 
pode ter sido 
assassinada 
dentro 
de casa; 
Delegacia de 
Homicídios 
Capital  
(DHC) 
investiga o 
caso

Uma mulher foi atingida 
por uma bala perdida, na 
tarde desta terça-feira (4), 
no mesmo momento em que 
o Cosme de Lima foi assassi-
nado por criminosos encapu-
zados em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense. 
Rosieli Pereira Barbosa, de 
38 anos, estava no banco de 
trás de um carro de aplica-
tivo quando foi baleada no 
pescoço.

A vítima foi levada pelo 
motorista até o Hospital 
Municipal Dr. Moacyr Rodri-
gues do Carmo (HMMRC). 
Posteriormente, ela foi enca-

minhada para o Hospital 
Municipalizado Adão Pereira 
Nunes (HMAPN). Ambas as 
unidades estão localizadas 
em Duque de Caxias.

De acordo com a Secre-
taria Municipal de Saúde, 
Rosieli deu entrada no 
HMAPN com ferimento 
de arma de fogo no pes-
coço. O projétil ainda está 
alojado próximo à mandí-
bula esquerda. A direção do 
hospital informou que, no 
momento, não há necessi-
dade de cirurgia. 

A mulher segue inter-
nada, foi extubada às 13h45 

desta quarta-feira (5), está 
lúcida, orientada e seu qua-
dro de saúde é considerado 
estável.

HOMICÍDIO
Rosieli foi baleada no 

mesmo momento em que 
Cosme de Lima foi assassi-
nado próximo a um posto de 
gasolina de Gramacho, tam-
bém em Duque de Caxias, 
nesta terça-feira (4). De 
acordo com informações de 
testemunhas, a vítima des-
ceu de um ônibus minutos 
antes de ser executado por 
homens usando toucas. 

Mulher é atingida por bala perdida no mesmo  
momento em que homem era executado

Rosieli Pereira 
Barbosa, de 
38 anos, estava no 
banco de trás de um 
carro de aplicativo 
quando foi baleada 
no pescoço; Cosme 
de Lima foi morto 
por criminosos 
encapuzados

 O Ministério Público do 
Rio (MPRJ) prendeu, ontem, 
o vereador de Rio das Ostras, 
Vanderlan Moraes da Hora, 
conhecido como Derlan da 
Hora (PV), e afastou Leôni-
das Heringer Fernandes do 
cargo de secretário munici-
pal de Saúde de Armação dos 
Búzios. A operação Maculados 
também cumpre mandados de 
busca e apreensão nos dois 
municípios e em São Pedro da 
Aldeia, na Região dos Lagos, 
além de na cidade de Niterói, 
na Região Metropolitana.

Na casa do secretário, 
em São Pedro da Aldeia, os 
agentes apreenderam reló-
gios e notas de Real e Euro. 
As investigações apontaram 
que o vereador cometeu cor-
rupção ativa ao oferecer car-
gos em comissão e percen-
tual de notas fiscais emiti-
das a um servidor público da 
cidade, responsável por con-
feccionar termos de referên-
cias de licitações na área da 
saúde, durante a pandemia 
de covid-19. Houve direcio-
namento de licitação, que 
contou com a participação 
de Leônidas, à época coor-

denador do Fundo Municipal 
de Saúde de Rio das Ostras, 
e dos sócios da empresa HJR 
Farma LTDA EPP. 

O momento em que Der-
lan da Hora fez a proposta foi 
gravado pelo servidor e che-
gou ao conhecimento do MPRJ 
que, em atuação conjunta 
com diversas promotorias da 
região, realizou perícias, oiti-
vas e análise documental dos 
procedimentos, comprovando 
o direcionamento da licitação. 
“Em razão do procedimento 
licitatório viciado, o municí-
pio de Rio das Ostras reali-
zou em 2021 (ano de pande-
mia de SARS-COVID), paga-
mentos no valor total de R$ 

934.292,67. Durante os anos 
de 2017 a 2022, foram fei-
tos pagamentos em favor da 
empresa em questão (HJR 
FARMA LTDA EPP) que supe-
ram o valor de R$ 4 milhões”, 
explicou o órgão.

De acordo com o MPRJ, a 
ação é realizada pela 1ª Pro-
motoria de Justiça de Armação 
dos Búzios, Promotoria de Jus-
tiça de Investigação Penal de 
Rio das Ostras, 1ª Promotoria 
de Justiça de Tutela Coletiva de 
Macaé, Promotoria de Justiça 
de Silva Jardim e pela Promo-
toria de Justiça Cível de Cabo 
Frio, com o apoio da Coorde-
nadoria de Segurança e Inte-
ligência (CSI/MPRJ). 

MPRJ prende vereador de Rio das Ostras 
e afasta secretário de Saúde de Búzios

Vereador Vanderlan Moraes da Hora (E) foi preso, e Leônidas Heringer 
Fernandes (D), afastado do cargo

O Tribunal de Justiça do 
Rio suspendeu o acórdão que 
havia declarado nulas as pro-
vas da Operação Sicário, que 
prendeu o contraventor Ail-
ton Guimarães Jorge, o Capi-
tão Guimarães, de 81 anos, 
em dezembro do ano passado. 

Atendendo a um requeri-
mento do Ministério Público 
do Rio, a 2ª Vice-Presidên-
cia decidiu pela suspensão 
dos efeitos do acórdão da 
5ª Vara Criminal, possibili-
tando o prosseguimento da 
ação penal e das investiga-
ções. Com isso, o bicheiro 
volta a ser investigado por 
envolvimento em um homi-
cídio cometido em 2020.

Anteriormente, a 5ª Vara 
Criminal havia determinado, 
em processo de habeas cor-
pus, que as provas adquiridas 
por meio de dados de apare-
lhos eletrônicos deviam ser 
anuladas.

Na ocasião, a Assessoria de 
Recursos Constitucionais Cri-
minais do Ministério Público 
do Rio pediu a suspensão do 
acórdão à 2ª Vice-Presidência 
do TJRJ. O órgão alegou que 
o requerimento da preserva-

ção dos dados não implica no 
acesso direto aos aparelhos, 
uma vez que o provedor fará 
apenas uma cópia das infor-
mações. Com isso, Guimarães 
continuará livre para dispor e 
usar esses dados.

“A simples guarda dos 
registros de acesso a aplica-
ções de internet ou registros 
de conexão não viola o postu-
lado constitucional do sigilo 
de informações eletrônicas”, 
concluiu o MPRJ.

Considerado um dos maio-
res contraventores do estado 
do Rio, Capitão Guimarães 
é investigado por ser o man-
dante da morte de um pastor 
em São Gonçalo, em 2020. 

Segundo a Polícia Federal e 
o MPRJ, Fábio Sardinha, de 
41 anos, foi morto por uma 
organização criminosa que 
controla jogos do bicho em 
Niterói, São Gonçalo e outros 
municípios da Região Metro-
politana do Rio.

O pastor estava em um 
posto de combustíveis no 
bairro do Colubandê, em São 
Gonçalo, no dia 1º de julho de 
2020. Na ocasião, Fábio estava 
com o pai e, ao descer do carro, 
foi abordado por dois homens 
em uma motocicleta, que atira-
ram contra a vítima, que mor-
reu no local. De acordo com 
o MPRJ, o crime tem caracte-
rísticas de execução.

Justiça suspende decisão que havia anulado 
provas de operação contra Capitão Guimarães

Contraventor é investigado por ser o mandante da morte  
de um pastor em São Gonçalo
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Uma pessoa próxima ou da família o apoia numa decisão que traz movimentos 
financeiros e investimentos. Você está ansioso, mas o seu projeto tende a dar 
certo. Avalie as suas posturas e como deseja conduzir as relações de amizades 
e também os seus sentimentos por uma pessoa. Um posicionamento precisa ser 
manifestado. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Você terá a chance de expressar o que pensa, para fazer valer a sua liberdade 
ou para o desenvolvimento de um projeto muito importante para você. A sua 
liderança está sendo solicitada; por isso, é preciso lapidar a sua autonomia, 
principalmente em se tratando de temas afetivos e decisões para a casa ou 
para um evento significativo.

TOURO
21 abr a 20 mai

A busca por uma solução financeira tende a chegar ao fim, porque o céu traz uma 
alternativa viável e produtiva. Todos os movimentos acabam gerando grandes 
decisões e a necessidade de marcar reuniões e compartilhar informações com as 
pessoas certas. Os caminhos estão abertos, portanto atenção com a ansiedade. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O seu relacionamento passa por reformulações, porque vem carregado de 
cobranças e definições. Você pode sentir a necessidade de se posicionar. 
Cuidado, leonino, com as expectativas que você vem criando, porque 
podem fortalecer dependências emocionais. Uma nova forma de pensar ou 
uma nova oportunidade profissional renova tudo. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

A ansiedade e irritação represada podem prejudicar a sua saúde. 
Existe pressa para tomar uma nova decisão que reflete em mudanças 
no seu trabalho. Uma notícia movimenta uma viagem, um curso ou o 
desenvolvimento de um projeto muito importante para você. Os caminhos 
estão abertos, mas é preciso ter coragem.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você tem a oportunidade de obter uma excelente solução financeira. Os mesmos 
aspectos podem se tratar de um convite profissional que pede mudanças e 
decisões rápidas. Atenção com a sua ansiedade e como vem encarando essa 
experiência, porque a autoestima e os seus talentos estão sendo solicitados.

LIBRA
23 set a 22 out

Uma pessoa o ajuda a ampliar o seu campo de visão sobre um tema 
que necessita de renovações. É um dia agitado, e você será motivado a 
tomar decisões assertivas para a família ou direcionadas a um imóvel. 
Cuidado com a impulsividade e a possibilidade de brigas com pessoas 
muito próximas a você. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você tem a oportunidade de concretizar investimentos direcionados para 
o seu trabalho, ou pode receber ganhos de direitos trabalhistas. É um dia 
agitado, e informações circulam de uma forma rápida, o que pode trazer 
ansiedade para lidar com notícias. O céu pede cuidado com o trânsito. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Existe pressa para tomar uma decisão financeira, que vem mexendo demais 
com você. É um dia ótimo para expor o que pensa com qualidade, com o 
intuito de estruturar um novo plano de ideia. Essa experiência pede de você 
novas posturas e uma nova mentalidade. Foi um processo árduo, mas você 
está alcançando um espaço interessante. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Uma decisão financeira assertiva e rápida movimentam decisões 
importantes. Essa experiência pode mover investimentos e também 
tocar os recursos materiais e uma outra pessoa. Uma pessoa 
importante para a sua experiência o ajuda a concretizar as renovações 
necessárias para o seu desenvolvimento.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você pode sentir-se ansioso para tomar uma decisão. Essa experiência pede 
sabedoria para você se posicionar com uma pessoa ou pessoas. Há novas 
oportunidades de trabalho que não podem ser negligenciadas. Portanto esteja 
atento à entrada de novas pessoas em sua rotina e a convites de trabalho. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O seu foco está nos seus interesses pessoais, e os caminhos são 
promissores para o seu desenvolvimento. Mas cuidado com a ansiedade, 
porque novas decisões geram mudanças importantes e aumentam a 
necessidade de fazer novos contatos. O campo afetivo também está 
aberto. Mas o dia começa pedindo paciência e sabedoria.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

A FILA ANDOU! APÓS MANDAR INDIRETA 
A GUSTAVO, KEY ALVES LEVANTA 
RUMORES DE AFFAIR COM VINI JR.
O término polêmico entre Key Alves e Gustavo 
continua rendendo após o fim do “BBB 23”.
No sábado (01), Gustavo e Key compareceram 
ao Arraial Estrelado, em São Paulo. No evento, 
o ex-BBB foi flagrado beijando uma mulher. No 
Twitter, Key fez uma publicação que foi vista 
como indireta. “Livramento”, escreveu a atleta.
Dias após mandar a suposta indireta, Key 
Alves levantou boatos sobre um novo affair ao 
publicar uma foto no closet de um quarto de 
hotel bem parecido com a que Vini Jr. postou.

NO LIMITE AMAZÔNIA: CAROL 
NAKAMURA É MAIS UMA FAMOSA 
NO REALITY DE AVENTURA
Carol Nakamura é mais uma famosa que estará se 
aventurando Amazônia. A atriz carioca de 40 anos 
estreou na TV Globo como bailarina do “Domingão 
do Faustão”, em 2005. Ela permaneceu na atração 
até 2016, quando decidiu se dedicar às novelas. 
A produção tem previsão de estreia para 18 de julho, 
às terças e quintas, após ‘Terra e Paixão’. O reality 
também vai ao ar no Multishow às 
quartas e sextas, sempre às 23h. 
O programa tem 
apresentação 
de Fernando 
Fernandes, 
direção geral 
de Rodrigo 
Giannetto, 
com direção de Vivian 
Alano e Padu Estevão.
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N
o próximo sábado (08) a 
escola de samba Estácio 
de Sá realizará mais uma 
edição da tradicional Fei-

joada do Leão. Por isso, venha se di-
vertir com a gente nesta escola de sam-
ba - (O Berço do Samba), e aproveitar 
uma das melhores feijoadas do Rio de 
Janeiro. E teremos as seguintes atra-
ções: a abertura ficará por conta do 
Grupo Remandiola (@gruporeman-
diola). Em seguida, o show principal 
com o grupo Bom Gosto (@bomgos-
tooficial). O encerramento da festa será 
com a apresentação do elenco show 

da Estácio de Sá e da bateria Meda-
lha de Ouro (@bateriamedalhadeou-
ro) comandada pelo Mestre Chuvisco 
(@mestrechuviscooficial).

Mas atenção! Os ingressos de pri-
meiro lote são limitados e estão aca-
bando!

Não perca a chance de curtir um 
dia incrível com a família e os amigos, 
com muita música, samba no pé e, é 
claro, uma feijoada deliciosa!

Garanta já o seu ingresso para a 
Feijoada do Leão, na Estácio de Sá, e 
prepare-se para uma experiência ines-
quecível!

Estácio de Sá  
realiza mais uma 

edição da tradicional 
Feijoada do Leão

Evento 
acontece 
no próximo 
sábado e terá 
como atração 
o grupo Bom 
Gosto

SERVIÇO:

Evento: Feijoada do Leão
Shows: Grupo Remandiola, grupo 

Bom Gosto e elenco show da Estácio 
de Sá e da bateria Medalha de Ouro
Onde: G.R.E.S. Estácio de Sá. - Av. 
Salvador de Sá, 206 - Cidade Nova

Horário: A partir das 13h
Data: 08 de julho (Sábado)

Classificação: Livre



Para animar as férias esco-
lares da criançada, entre os 
dias 26 de junho e 15 de julho, 
o Bangu Shopping promoverá 
uma promoção de ‘’Compre e 
Ganhe’’ especial com o fenô-
meno infantil ‘’Bolofofos’’.

Durante a campanha, os 
clientes que juntarem R$250 
em notas fiscais em lojas do 
segmento infantil, situadas 
no interior do shopping, no 
site ou via WhatsApp, terão 
a oportunidade de ganhar um 
par de ingressos para assis-
tir ao incrível espetáculo do 
grupo ‘’Bolofofos’’. O show 
infantil acontece no Teatro 
Bangu Shopping, no dia 16 de 
julho, das 11h às 12h. Ainda, 

os participantes poderão 
conhecer os animados perso-
nagens Bunny, Rick, Sophie, 
Pow e Pipi em um meet & 
greet exclusivo.

Para participar da campa-
nha é simples: do celular ou de 
casa, o cadastro na campanha 
deverá ser realizado exclusiva-
mente de forma online, apenas 
uma vez durante todo o perí-

odo de duração da promoção, 
através do link bangushopping.
com/promocoes. Já as trocas 
das notas ou dos cupons fiscais 
poderão ser realizadas online 
ou diretamente no balcão da 
promoção, localizado no SAC, 
no primeiro piso do shopping, 
próximo à loja da Samsung. Os 
brindes também devem ser reti-
rados no stand da campanha.

Promoção ‘’Compre e Ganhe’’ 
no Bangu Shopping
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�novo shopping da Taquara promove duas edições de 
festa julina este mês. É o Arraiá do Taquara Plaza: 
de 7 a 9 de julho e de 14 a 16 de julho (sexta a 
domingo), no rooftop do Shopping, a partir das 
15h. A entrada é franca e a classificação é livre. 

São 25 barracas de comidas típicas como maçã do amor, can-
jica, milho, caldos e doces, sem deixar de lado petiscos que o 
carioca adora, como hamburguer e batata frita, sem falar em 
cervejas artesanais. Além da gastronomia, o Arraiá do Taquara 
Plaza contará com apresentações musicais diárias, quadrilhas 
e brinquedos temáticos para a garotada, como touro mecânico e 
nas brincadeiras de tiro ao alvo, pesca, e diversos infláveis.

Arraiá julino no Taquara Plaza Arraiá julino no Taquara Plaza 
e no Uptown Barrae no Uptown Barra

SERVIÇO
�����������

Arraiá do Taquara Plaza
25 barracas de comidas típicas, atrações 

infantis e programação musical com sertanejo, 
forro e dança de quadrilha.

De 7 a 9/7 e de 14 a 16/7 (sexta a domingo), no 
rooftop do Shopping 

Sextas e sábados, das 15h às 22h; domingos, 
das 15h às 21h. 

Entrada franca e classifi cação livre.

SERVIÇO
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Arraiá Raiz no Uptown Barra
30 expositores com comida típica, shows, 

apresentação de quadrilha e diversão para toda a 
família.

Para as crianças, recreação com Tio Alex, aos 
sábados e domingos, às 16h. De 7/7 a 9/7, na área de 

eventos do Uptown Barra 
Sextas, das 17h às 22h; Sábados e domingos, das 

14h às 23h.
Entrada franca e classifi cação livre.

Valor do estacionamento: R$ 
16,00 (período de 

SERVICO:
�����������

Bangu Shopping - Rua Fonseca, 240 – Bangu
Central de Atendimento ao Cliente: (21) 2018-2321 | 

WhatsApp: (21) 4042-2720
Facebook e Instagram: @bangushopping

bangushopping.com 

Divulgação

A Unidos da Tijuca receberá nesta quinta-
-feira, de 19h às 22h em sua quadra de ensaios, 
a inscrição dos sambas concorrentes para a dis-
puta de sambas que escolherá o hino que a agre-
miação do Borel desfilará na Sapucaí em 2024, 
quando apresentará o enredo sobre lendas portu-
guesas. A ala de compositores da escola é aberta 
a todos os interessados em participar.

Para se inscrever, cada parceria deverá con-
ter o limite máximo de 6 compositores, entre-
gar 30 cópias da letra do samba-enredo digita-
lizadas e 1 pendrive com a gravação da obra e 
a letra em word. Cada compositor deverá pagar 
uma taxa de inscrição no valor de R$ 300,00. 
As eliminatórias da disputa tijucana acontece-
rão todas às quintas-feiras a partir do dia 03 de 
agosto. A grande final acontecerá em outubro, 
em data a ser divulgada.

A quadra de ensaios da Unidos da Tijuca 
fica localizada na Avenida Francisco Bicalho nº 
47 – Santo Cristo. Há estacionamento no local.

Com enredo definido e sinopse já entregue 
aos compositores, o Acadêmicos do Salgueiro 
promove, nesta quinta-feira, das 19h às 22h, o 
segundo encontro entre o carnavalesco Edson 
Pereira, o enredista Igor Ricardo e o diretor de car-
naval Wilson Alves com as parcerias que estarão 
na disputa de samba-enredo da vermelha e branca.

Visando uma disputa de sambas de alto nível, 
a equipe que assina o projeto” Hutukara” se 
reúne com os poetas, na quadra da escola situ-
ada na Rua Silva Teles, 104, no Andaraí, para o 
tira-dúvidas do tema.

Para acompanhar o processo de construção 
das obras concorrentes, a equipe reservou ainda, 
os dias, 20 de julho e 01 de agosto para atender 
àqueles que queiram apresentar o andamento das 
composições. As parcerias serão atendidas indivi-
dualmente e, dentro do regulamento, a presença 
será obrigatória em pelo menos um dos encontros.

As inscrições dos sambas concorrentes aconte-
cem no dia 15/08/2023, das 17h às 22h. Ainda de 
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Divulgação

Divulgação

Já o Arraiá Raiz do Uptown Barra volta neste fim de semana, de 7 a 9 
de julho (sexta a domingo), na área de eventos em frente ao Mercado 
de Produtores. A entrada é gratuita e a classificação livre. O Arraiá 
tem a participação de 30 expositores, incluindo atrações infantis 
como argola/alvo certo, pescaria, boca do palhaço/bola na lata. Nas 
tradicionais barracas de comidas típicas, guloseimas como doces 
e bolos, canjica, milho, pamonha, curau, caldos, salsichão, carne 
de sol, aipim frito, quentão e cervejas artesanais. Além disso, o 
evento promove shows ao vivo todos os dias, a partir das 20h, 
embalados pelos ritmos do forró e do sertanejo.

�������	
�����
Sexta (7/7): Trio Catita (foto)
Sábado (8/7): Sertanejo com Bruninho original
Domingo (9/7): Os 3 Nordestinos

Divulgação

acordo com as regras estabelecidas, a divul-
gação dos sambas concorrentes será feita 
exclusivamente pela agremiação, após libe-
ração da diretoria as parcerias estarão auto-
rizadas a realizar a publicação das obras.
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O Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep) está com as inscrições abertas 
para compor a Rede Nacional de Certi-
ficadores (RNC). Os selecionados vão 
trabalhar nas atividades de certifica-
ção e na aplicação do Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem) 2023, 
nos dias 5 e 12 de novembro.

Os interessados poderão se ins-
crever até o dia 24 de julho, pelo 
Sistema RNC. O Inep publicou no 
Diário Oficial da União o Edital nº 
43 com as diretrizes sobre a seleção.

Podem se candidatar servidores 
públicos do Executivo federal e pro-
fessores das redes públicas de ensino 
estaduais e municipais, efetivos e em 
exercício da docência em 2023. É 
necessário ter o ensino médio como 
formação mínima e não é permitida 
a inscrição de quem possui cônjuge, 
companheiro ou quaisquer paren-
tes de até terceiro grau inscritos no 
exame. No momento da inscrição, 
é possível escolher até três cidades 
ou sub-regiões de atuação.

A relação dos convocados para 
realizar o curso de capacitação e as 
demais etapas do processo seletivo 
poderá ser consultada no Sistema 
RNC. “Os interessados com inscrição 
confirmada poderão realizar o curso 
de capacitação promovido pelo Inep 
na modalidade a distância, pela pla-
taforma virtual, conforme o número 
de vagas disponíveis”, diz o Inep.
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D
e acordo com o Ins-
tituto Brasileiro de 
Geografia e Estatís-
tica (IBGE), a taxa 

de participação de pessoas com 
deficiência (PCD) no mercado 
de trabalho é de apenas 28,3% 
no Brasil. Já o índice de  de de-
socupação é maior entre traba-
lhadores com deficiência: 10,3% 
contra 9% das pessoas sem defi-
ciência. Ainda segundo o IBGE, o 
Brasil tem cerca de 17,2 milhões 
de PCDs, o que corresponde a 
pouco mais de 8% da população. 
Em um esforço para ajudar a mu-
dar essa realidade, será realiza-
do no dia 14 o Circuito D, uma 
feira de empregos voltada para o 
segmento. O evento acontecerá 
vagas. no campus Tom Jobim da 
Estácio, na Avenida das Améri-
cas 4.200, de 9h às 17h. Ao todo, 
serão oferecidas 580 vagas.

A iniciativa promove a inser-
ção de pessoas com deficiência 

no mercado de trabalho. A taxa 
de contratação em cada edição do 
Circuito D é 20% a 40%. Serão 
cerca de 15 empresas de vários 
segmentos produtivos nos seto-
res industrial, comercial e de ser-
viços. Os interessados devem 
apresentar Carteira de Trabalho 
(CTPS), documentos de identi-
dade, CPF, Currículo atualizado 
e laudo.

O ‘Circuito Dia D’, é um 
evento organizado pelo Insti-
tuto Rede Incluir, organização 
sem fins lucrativos, com a Supe-
rintendência Regional do Traba-
lho, Ministério Público do Traba-
lho MPT 1ª Região e a Comissão 
Permanente de Acessibilidade 
Inclusão do Tribunal Regional do 
Trabalho – TRT 1ª Região, INSS, 
Instituto Nacional de Educação 
de Surdos (Ines) e demais insti-
tuições, como a Secretária Muni-
cipal da Pessoa com Deficiência 
(SMPD).

Divulgação

Divulgação

Oportunidades são para 15 empresas dos setores industrial, comercial e de serviços

Aulas acontecerão nas fi liais Nilópolis, Duque de Caxias, Rodovia 
Presidente Dutra e Santa Cruz, na Zona Oeste carioca
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As unidades da loja Chatuba vão 
oferecer cursos profissionalizantes 
gratuitos para trabalhadores da cons-
trução civil no mês de julho. As aulas 
buscam aperfeiçoar habilidades técni-
cas e trará inovações técnicas do setor. 
Os encontros fazem parte da campa-
nha “Construir e Reformar” e aconte-
cerão nas filiais de Nilópolis, Duque 
de Caxias, Rodovia Presidente Dutra 
e Santa Cruz, na Zona Oeste carioca.

Os quatro cursos serão ministrados 
no período da noite e têm os seguin-
tes temas: coberturas e impermeabili-
zação, instalação elétrica e hidráulica, 

ferramentas de corte e estruturas de 
aço. Os profissionais terão a oportu-
nidade de conhecer novos materiais 
e novas formas de manuseio aplicá-
veis ao cotidiano de cada jornada de 
trabalho. Aqueles que participarem 
de todos os encontros serão contem-
plados com uma trena da marca Cor-
tag, referência na fabricação de fer-
ramentas.

Nos encontros, os alunos poderão 
trocar experiências com outros profis-
sionais da área e descobrir as novas 
tendências de materiais. “Sabemos 
que esses trabalhadores lidam diaria-

mente com produtos vendidos em nos-
sas lojas. Pensamos, então, em uma 
iniciativa que buscasse expandir as 
informações sobre o que é comerciali-
zado e também oferecer conhecimen-
tos que são diferenciais no mercado de 
trabalho da construção civil”, conta 
Alexandre Arruk, Diretor Comercial 
da Chatuba.

As aulas acontecerão nos dias 10, 
17, 24 e 31 de julho. Para participar, 
é necessário realizar a inscrição pelo 
link https://linktr.ee/chatuba_curso 
e preencher o formulário com a uni-
dade e o curso desejado.

Divulgação

Interessados podem se inscrever até 24 de julho

�����������
Os colaboradores da rede serão 

responsáveis por certificar, in loco, 
os procedimentos corretos de aplica-
ção nos dias de prova do Enem 2023.

Entre outras funções, os selecio-
nados também serão responsáveis 
por registrar as informações da apli-
cação em sistema eletrônico, bem 
como por comunicar ao Instituto 
possíveis ocorrências identificadas.

A Secretaria Municipal de Tra-
balho e Renda (SMTE), oferece 918 
vagas de emprego, com e sem expe-
riência, diversos bairros nas zonas 
sul, central, norte e oeste, inclusive 
estágios, dos quais 716 para traba-
lhadores em geral, e 202 são para 
pessoas com deficiência (PCD).

“O novo sistema para se inscre-
ver nas vagas simplifica o processo 
de busca e inscrição nas oportuni-

dades que interessam ao candidato. 
Basta olhar o código e preencher o 
formulário que está no link http://bit.
ly/Cadastro_de_Curriculo_SMTE”, 
ressalta o secretário Everton Gomes.

O destaque nesta semana são 150 
vagas para agente de manutenção 
sem experiência, com exigência de 
ensino médio completo, salário de 
R$ 2.967 e todos os postos de tra-
balho no Centro.
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Mesmo morto, o Rei Pelé 
está sendo cobrado por uma 
dívida de condomínio. A ação 
movida em maio, cinco meses 
após a morte de Edson Arantes 
do Nascimento, está na Justiça 
de São Paulo. O jogador mais 
famoso do mundo, que mor-
reu em dezembro de 2022, é 
cobrado em R$ 13,8 mil.

O prédio em que Pelé tinha 
dois apartamentos acionou 
a Justiça. No documento, os 
advogados do Edifício Don-
dinho citam a morte do ex-
-camisa 10 da seleção, mas 
alegam que não conseguem 
saber quem é o inventariante, 
isto é, o responsável por admi-
nistrar os bens do ex-joga-
dor em meio ao processo de 
sucessão.

Em março, a viúva de Pelé, 
Márcia Aoki, decidiu abrir mão 
de ser a inventariante em prol 
de um dos filhos de Pelé, o ex-
-goleiro Edinho.

O condomínio afirma que 
restam pendentes os paga-
mentos da taxa dos dois apar-
tamentos que estão em nome 
do craque desde a morte dele 
até abril deste ano. O juiz do 

caso requereu informações ao 
processo do inventário para 
saber quem é o inventariante. 
O Edifício Dondinho foi bati-
zado em homenagem ao pai 
de Pelé, o também ex-jogador 
João Ramos do Nascimento.

 

HERANÇA DE PELÉ
A herança de Pelé é esti-

mada em US$ 15 milhões 
(R$ 71,8 milhões, na cotação 
atual). Parte do legado finan-
ceiro do jogador vem do inves-
timento em imóveis. Em 2021, 
Pelé colocou à venda dois flats 
em Santos, avaliados em R$ 
900 mil cada. Pelo menos 
outros dois imóveis integram 
o espólio do craque.

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 6 DE JULLHO DE 2023

O condomínio afirma 
que restam pendentes 
os pagamentos da taxa 
dos dois apartamentos 
que estão em nome do 
craque desde a morte 
dele até abril deste ano. 

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

O 
Campo Olímpico de Golfe 
(COG), na Barra da Tijuca, 
está se transformando em um 
grande complexo que reúne 

gastronomia, entretenimento e lazer na-
tural. O objetivo, afirma Carlos Favo-
reto, presidente do Campo Olímpico, é 
proporcionar experiências fantásticas, in-
cluindo um importante viés social com 
os projetos Golfe Que Te Quero Golfe, 
que leva educação ambiental e um pri-
meiro contato com o esporte aos alunos 
da rede pública, o Golfe Adaptado, com 
aulas gratuitas para pessoas com defici-
ência (PCDs), e o Fábrica de Campeões 
para crianças carentes da Cidade de Deus.

“O local tem uma história importante, 
pois abrigou a modalidade de golfe nos 
Jogos Olímpicos de 2016, esporte que 
retornou ao evento depois de uma ausên-
cia de 100 anos. O espaço é um dos pou-
cos legados dos jogos na cidade e merece 
uma programação à altura que atraia 
o público de todas as classes sociais“, 
explica Favoreto.

Para se ter ideia, o COG é o primeiro 
e único campo olímpico do mundo e, 
além das aulas de golfe, o local conta 
com um restaurante, salão de festas com 
1 mil metros quadrados e varandão deck 
debruçado sobre o campo, lounge bar, 

salão de beleza e uma loja profissional 
com souvenirs do esporte e do Rio. Junto 
com uma equipe de 250 profissionais 
altamente especializados, o presidente 
do COG fez um verdadeiro milagre nos 
cerca de dois milhões de metros quadra-
dos de uma área degradada localizada 
bem no coração da Barra da Tijuca. “O 
complexo atrai golfistas do mundo todo 
e é considerado um santuário ecológico. 
É comum encontrar em suas áreas jaca-
rés de papo amarelo tomando sol com 
seus filhotes à beira do lago, famílias 
inteiras de capivaras descansando nas 
trilhas ecológicas do campo e pregui-
ças. Isso tudo em meio à flora nativa da 
região“, conta Favoreto.

INVESTINDO NO FUTURO
Por que não doarmos o que nos trans-

borda do copo? Para quê guardar o que 
nos excede? Partindo desta reflexão, 
conheça mais detalhes sobre os três pro-
jetos sociais implementados por Carlos 
Favoreto no COG:

GOLFE QUE TE QUERO GOLFE
Neste projeto, os alunos da rede 

pública assistem a palestras sobre edu-
cação ambiental para conhecer curiosi-
dades sobre a fauna e a flora do lugar. 

Depois os estudantes têm uma inicia-
ção ao golfe no próprio campo, dando 
as suas primeiras tacadas. Além destas 
atividades, cada escola planta uma muda 
no COG, acompanhada de um profissio-
nal da área. Ao final da visita, é oferecido 
um lanche a cada participante.

GOLFE ADAPTADO
A iniciativa oferece aulas gratuitas 

de golfe para pessoas com deficiência 
(PCDs) todas as terças-feiras com profis-
sional especializado em ensino de PCDs. 
A ideia é que o esporte estimule a atenção, 
a concentração, a coordenação motora e 
a sociabilidade de todos. Os alunos tam-
bém participam de torneios exclusivos e 
são inseridos em campeonatos que acon-
tecem no COG.

 FÁBRICA DE CAMPEÕES
O Fábrica de Campeões traz crian-

ças carentes da Cidade de Deus, entre 
segunda e sexta-feira para terem aulas 
de golfe com um profissional do esporte. 
O objetivo é que o esporte estimule a 
atenção, a concentração, a coordenação 
motora, a sociabilidade e a assimilação 
de perda e ganho em um ambiente com-
pletamente novo e diferente de tudo o 
que já foi por eles vivenciado.

ESPORTES

Complexo oferece programação para toda a família e projetos para alunos da rede pública, PCDs e crianças carentes da Cidade de Deus

Campo Olímpico de Golfe da 
Barra reúne esporte, gastronomia, 
entretenimento e responsabilidade 

socioambiental

José Aldo fez o dever 
de casa, dominou o aguer-
rido Esteban Gabriel por 
seis rounds e saiu vencedor 
na principal luta da noite 
da 2ª edição do Shooto 
Boxing, realizado na noite 
de domingo (02) na Upper 
Arena, no Rio de Janeiro.

Os seis rounds de dis-
puta tiveram praticamente a 
mesma tônica, com o argen-
tino apresentando um maior 
volume de golpes, porém 
sempre encontrando uma 
guarda blindada de José 
Aldo, que, por sua vez, conectou os 
golpes mais contundentes.

A diferença de pujância era nítida. As 
combinações de Esteban Gabriel pare-
ciam não afetar José Aldo. Em contra-
partida, quando o brasileiro atacava, 
principalmente com golpes na linha de 
cintura, era visível a efetividade e con-
tundência dos socos.

No fim, uma vitória incontestável 

por decisão unânime (triplo 60 a 54). 
Este foi o segundo triunfo de José Aldo 
no boxe. Ao fim do duelo, o brasileiro 
elogiou o adversário, exaltou seu men-
tor, Dedé Pederneiras, e ratificou sua 
paixão pelo boxe.

“Estava muito bem preparado, toda 
a equipe me deu muito suporte. Ele 
(Esteban Gabriel) assimilou bem os 
golpes, achei que ele ia cair, fui na boa 

tentando acertar golpes con-
tundentes e certeiros”, disse 
José Aldo.

“Dedé me formou esse 
homem, esse atleta que eu 
sou e eu devo tudo a ele. Abdi-
quei de um contrato milioná-
rio com o UFC para lutar uma 
coisa de paixão. Então fico 
muito feliz por isso e só tenho 
a agradecê-lo. Amo ele”, fina-
lizou a lenda da luta.

Na penúltima luta 
da noite, José Henrique 
“Canela” levou a melhor 
diante do ex-UFC Leonardo 

“Leleco” Guimarães, que foi desclassi-
ficado após receber três punições por 
projetar a cabeça durante os golpes.

Outros dois atletas que passaram 
pelo UFC e se apresentaram nesta 
noite foram Kalindra Faria, que ven-
ceu Amanda “Sardinha” por decisão 
dividida numa luta disputadíssima, e 
Anderson Berinja, que ficou no empate 
com Pedro Falcão.

José Aldo domina argentino e  
conquista segunda vitória no boxe

Ex-campeão do UFC superou Esteban Gabriel por pontos  
na 2ª edição do Shooto Boxing

O Amigos da Onça é o grande campeão do Campe-
onato Municipal de Futebol de Itaguaí de 2023. O time 
fundado em 2016 conquistou a tradicional taça da cidade 
no último domingo (02/6) ao vencer o Mazomba por 3 
a 1 na grande final, que foi disputada no campo do Ita-
guaí Atlético Clube.

Para conquistar a taça, o Amigos da Onça deixou 
para trás outras 31 equipes que iniciaram a disputa, em 
março deste ano.

Esta foi a primeira edição do Campeonato Munici-
pal de Futebol de Itaguaí após um hiato de 10 anos. A 
iniciativa de retomar a competição surgiu da Prefeitura 
através da Secretaria de Turismo e Esporte.

Amigos da Onça é 
campeão municipal de 

futebol de Itaguaí

Esta foi a primeira edição do Campeonato Municipal de Futebol 
de Itaguaí após um hiato de 10 anos

Morto em 2022,  
Pelé é cobrado por dívida 

de R$ 13,8 mil

Rei do Futebol foi acionado pela Justiça de SP por dever o condomínio; 
advogados não encontraram inventariante
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No próximo domingo, Grê-
mio e Botafogo, vice-líder e líder 
do Brasileirão, se enfrentam em 
um confronto que pode aumen-
tar o abismo entre o alvinegro 
e os demais times no campe-
onato, ou encurtar a distância 
dos sete pontos para o segundo 
colocado. Agora, a Arena do 
Grêmio anunciou o início das 
vendas online para os torcedo-
res alvinegros a partir das 11h 
da quinta-feira, 6, através dos 
canais oficiais dos clubes.

Em nota, a Arena do Grê-
mio, responsável pela venda 
dos ingressos, afirmou que 
“o intuito é facilitar o acesso 
dos torcedores do Botafogo ao 
estádio e proporcionar uma 
experiência mais confortável 

durante o evento”. Inicial-
mente, os visitantes só pode-
riam adquirir as entradas na 
bilheteria do estádio no dia do 
jogo, o que complica a questão 
logística para quem irá viajar 
para a partida.

Na tarde da terça-feira, o 
CEO da SAF do Botafogo, 
Thairo Arruda, se pronunciou 
nas redes sociais sobre a ques-
tão dos ingressos e revelou que 
havia conversas entre os dois 
clubes para solucionar o pro-
blema. “Temos que usar a polí-
tica da reciprocidade de forma 
positiva, construindo um ciclo 
virtuoso de boas experiências 
para os torcedores visitantes 
em todos os estádios do Bra-
sil”, escreveu.

O 
presidente do Flu-
minense, Mario 
Bittencourt, con-
cedeu uma entre-

vista na manhã desta quarta-
-feira para abordar a contrata-
ção de Fernando Diniz como 
treinador interino da seleção 
brasileira. O dirigente refor-
çou que a negociação com o 
presidente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues, começou apenas 
na última semana e afirmou 
que o Tricolor seguirá sendo 
a prioridade do treinador, de 
49 anos.

“Após a classificação do 
Fluminense na Libertadores, 
recebi uma mensagem do pre-
sidente Ednaldo parabeni-
zando o clube pela vaga e 
me afirmando que gostaria 
de me encontrar na quarta-
-feira, porém, eu já tinha 
uma viagem programa em 
São Paulo. Informei a ele 
que não poderia encontrá-
-lo e combinamos uma cha-
mada e uma vídeo conferên-
cia. Foi quando ele me per-
guntou sobre a possibilidade 
de ter o Fernando Diniz ocu-
pando a função de técnico da 
seleção brasileira”, afirmou.

Mario Bittencourt fez elo-
gios ao presidente da CBF 
e reforçou que na conversa 
com Ednaldo deixou sempre 

claro o desejo do Fluminense 
de manter Fernando Diniz no 
comando da equipe carioca.

“Gostaria de elogiar o pre-
sidente pela ética, conheço 
ele há pouco tempo, fiquei 
feliz por procurar primeira-
mente o Fluminense, porque 
sabia que isso teria implica-
ções no clube. Disse a ele que 
nossa posição era a mesma 
das outras entrevistas, de que 
não liberaria, somente se fosse 
desejo do Fernando Diniz e se 
a CBF pagasse a multa. Porém, 
nosso desejo não é se desfa-
zer, temos um contrato longo 
e existe uma multa contratual. 
Ele me informou que o desejo 
seria de contar com o Diniz 
somente nas Datas Fifa e que 
ele seguisse trabalhando no 
Fluminense. Ele deixou claro 
que não gostaria de interrom-
per o trabalho de nenhuma 
equipe da Série A”, disse.

O presidente do Flumi-
nense contou que a CBF 
deu autonomia para o clube 
carioca estabelecer um dese-
nho para que Fernando Diniz 
siga priorizando o Tricolor, e 
que sua participação na sele-
ção brasileira não atrapalhe 
de forma nenhuma o planeja-
mento do Flu em 2023.

“A partir deste momento 
reuni o Fred, o Angioni, o pró-
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Com a saída de Carlo Ancelotti 
para a seleção brasileira a partir de 
junho de 2024, os torcedores do Real 
Madrid já começam a opinar sobre o 
substituto ideal para o comando da 
equipe. Em enquete feita pelo jor-
nal espanhol “Marca”, os madridistas 
escolheram o ex-jogador Xabi Alonso 
como o melhor nome. 

Após a CBF anunciar o técnico Fer-
nando Diniz, do Fluminense, como o 
técnico interino até junho de 2024, o 
presidente Ednaldo Rodrigues con-
firmou a contratação de Carlo Ance-
lotti. O treinador italiano cumprirá o 
contrato com os espanhóis e chegará 
para a disputa da Copa América, na 
metade do próximo ano. 

Xabi Alonso, de 41 anos, iniciou 
a carreira de treinador nas catego-
rias de base do Real Madrid em 2018. 
Entre 2019 e 2022, ele defendeu o Real 
Sociedad B. No ano passado, acertou 
com o Bayer Leverkusen, da Alema-
nha, e conseguiu levar o time da zona 
de rebaixamento até a Liga Europa. 

Apesar da preferência da torcida, 
o presidente Florentino Pérez tem o 
nome de Zinedine Zidane como o 
favorito para ocupar o cargo. Além 

de Zidane e Xabi Alonso, o ex-joga-
dor e ídolo merengue Raúl, atual trei-
nador do Real Castilla, também tem 
força nos bastidores.
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Presidente do clube carioca afi rmou que Ednaldo Rodrigues deu ao Tricolor autonomia de 
construir projeto envolvendo o treinador que irá acumular funções

prio Fernando Diniz, e pedi 
ao presidente da CBF que 
aguardasse até o começo desta 
semana. Fizemos várias reuni-
ões até o dia de ontem e perce-
bemos o desejo do Fernando 
Diniz de participar dessa con-
vocação. Ele irá permanecer 
full time no Fluminense, irá 
fazer sua primeira convocação 

em agosto, mas o trabalho irá 
continuar. O Ednaldo nos deu 
toda a tranquilidade de cons-
truir um projeto que o Flumi-
nense seja mantido como prio-
ridade na vida do Fernando 
e nesses momentos de Datas 
Fifa, o clube não será preju-
dicado de forma nenhuma”, 
destacou.

Por fim, Mario Bittencourt 
falou sobre o atual momento 
do Fluminense na temporada. 
O presidente reconheceu que 
o clube carioca não vive um 
bom momento técnico, mas 
destacou a confiança no tra-
balho de Fernando Diniz.

“Iniciamos o ano muito 
bem, infelizmente não esta-

mos vivendo um momento 
bom tecnicamente, porém, 
todo o nosso planejamento 
esse ano nos leva a termos 
confiança em títulos. O elenco 
e o trabalho do Fernando 
Diniz estão sendo mantidos 
para isso. Não é garantia, mas 
acreditamos no trabalho que 
está sendo feito”, finalizou.

Depois de Allan e Luiz 
Araújo, foi a vez de Agus-
tín Rossi ter o nome publi-
cado no Boletim Infor-
mativo Diário (BID) da 
CBF nesta terça-feira, 04. 
Assim, ele também está 
regularizado para estrear 
pelo Flamengo. 

Luiz Araújo deve ser 
relacionado para as pró-
ximas partidas. Ele treina 
no Fla desde a semana pas-
sada e ainda vinha atuando 
regularmente no Atlanta 
United, da Major League 
Soccer, até se apresentar 
ao clube carioca. 
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Nomes de Allan e Luiz Araújo já 
haviam sido publicados no Boletim 
Informativo Diário da CBF

Inicialmente, os ingressos só poderiam ser adquiridos na bilheteria 
no dia da partida, o que gerou críticas nas redes sociais
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Treinador italiano assumirá a seleção brasileira em 2024


